

La Parole de Dieu « est une lampe à mes pieds »

Homélie du 3e dimanche du temps ordinaire – 2023

Chers frères et sœurs,

Le pape François a choisi le troisième dimanche du temps ordinaire comme dimanche de la Parole de Dieu. C'est la quatrième fois que nous célébrons cet événement. Par cette décision, le pape invite les fidèles à faire de la Parole de Dieu le centre de leur vie.

Dans son homélie lors de la messe du dimanche de la Parole de Dieu 2022 (23 janvier) à la basilique Saint-Pierre, le pape François a déclaré : « La Parole de Dieu nous invite à sortir, à ne pas nous cacher derrière la complexité des problèmes, derrière le “il n’y a rien à faire”, “c’est leur problème”, “c’est son problème” ou le “qu’est-ce que je peux y faire ?”, “laissons-les là-bas”. Elle nous exhorte à agir, à unir le culte de Dieu et le soin de l’homme. Car l’Écriture Sainte ne nous a pas été donnée pour nous divertir, nous chouchouter dans une spiritualité angélique, mais pour aller à la rencontre des autres et nous approcher de leurs blessures. J’ai parlé de rigidité, de ce pélagianisme moderne, qui est l’une des tentations de l’Église ».

Frères et sœurs,

Ces paroles du Saint-Père nous ont en quelque sorte incités à prendre davantage conscience du rôle que la Parole de Dieu joue dans nos vies. Les paroles du Psaume 119 louent également que « Ta parole est une lampe à mes pieds, et une lumière sur mon sentier » (Ps 119, 105).

Les lectures du troisième dimanche du temps ordinaire d'aujourd'hui parlent de "lumière". C'est la lumière qui brille au milieu des ténèbres de la mort, que le prophète Isaïe a contemplée. Cette lumière apporte liberté et joie aux opprimés. C'était la même lumière qui s'est levée en Galilée. Cette lumière est Jésus, le prophète de Nazareth. Matthieu a décrit la joie de ceux qui ont entendu l'enseignement de Jésus. Plus tard, Jésus a déclaré : « Je suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie » (Jean 8, 12).

Les premiers disciples ont reconnu la Lumière et étaient prêts à tout quitter et à la suivre. Ils sont deux paires de frères : Simon et André ; Jacques et Jean. Ces simples pêcheurs se mirent à suivre le Seigneur et devinrent ses disciples. Ce sont eux qui ont suivi la Lumière. Les dures épreuves, même la mort, ne les ont pas découragés. Ils gardent toujours à l'esprit les paroles du Psalmiste : « Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ? Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais-je (*Psaume*).

Frères et sœurs,

En tant que chrétiens, nous devenons des enfants de lumière, parce que nous avons accepté le Christ comme idéal et modèle pour nos vies. Et lui-même nous a invités que « Vous êtes la lumière du monde » (Mt 5,14). Ayant reçu la lumière du Christ, nous sommes appelés à répandre la lumière dans cette vie, comme il est dit dans l'Évangile de Matthieu, chapitre 5 : « Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux » (Mt 5, 16). Cette lumière est la sainteté, la piété, la charité et l'unité.

Dans la deuxième lecture que nous avons entendue, Paul était profondément attristé par la division des Corinthiens. Certains pensaient appartenir à Apollos. D'autres soutiennent qu'ils appartiennent à Paul. Pierre ou Paul ou quelqu'un d'autre ne sont que des guides vers la vraie Lumière qui est Jésus-Christ. Ce ne sont que des guides montrant le chemin. La destination des croyants est Jésus, et Jésus nous conduira au Père.

La douleur de Paul dans le passé peut aussi être la douleur de l'Église aujourd'hui. La division, le pouvoir, la renommée sont les choses qui détruisent l'Église. Parfois, nous nous cherchons encore mais oublions que les gens qui nous entourent ont aussi besoin d'être respectés. Parfois, nous luttons encore avec nos droits et ensuite les besoins fondamentaux des autres que nous mettons de côté.

Chers frères et sœurs,

Le climat ces jours-ci est plus froid que d'habitude. Nous nous rappelons toujours de prendre soin de nous et de rester au chaud. Et n'oublions pas qu'après les froides journées d'hiver, le chaud soleil du

printemps brillera. Ce soleil va nous réchauffer. Le soleil du printemps est aussi un symbole de vie et d'espoir.

Dans une vie pleine de difficultés et d'incertitudes, la Parole de Dieu est la Lumière qui illumine et réchauffe nos cœurs, car « Sa Parole est la Vérité et la Lumière de ma vie ».

Que Dieu nous fortifie afin que nous puissions patiemment lire et méditer la Parole de Dieu, afin que nous puissions sentir la légèreté et la sérénité de nos cœurs.

P. Fx Phan Van Duong